
  

麻是一種環保高效的材料，具有 5 萬種可能的最終

用途，因此被廣泛的行業所採用。雖然利用大麻纖維

紡成面料已經有至少一萬年歷史，在最近幾十年麻卻

不算是紡織品的熱門選擇。但是，憑藉這種材質在可

持續性和舒適性方面的天然優勢，麻在眾多行業中再

次興起，其中包括了服裝行業。立陶宛麻纖維供應商

Naturalus Pluostas（Natural Fiber）首次參加 2019

年 9 月的 yarnexpo 秋冬紗線展，展會上人們對這家

公司的麻纖維展品非常感興趣。   

  

法蘭克福展覽公司與 Naturalus Pluostas 商業總監

Donatas Čerkevičius 先生就當今紡織行業中麻的潛

力進行了探討。  

  

法蘭克福展覽公司：首先，可以請您介紹 Naturalus 

Pluostas 和您們公司為 yarnexpo 紗線展帶來的產

品嗎？  

  

Donatas Čerkevičius：Naturalus Pluostas 專業種

植和採收大麻，並把大麻稈加工成高品質的纖維供

應給紡織廠。我們嚴格控制整個流程，從研發開始

就在尋找適合立陶宛氣候的大麻品種。我們全心全

意致力於紡織用麻，更可向客戶展示整個流程。我

們這次的展品主要有脫皮麻纖維和棉麻纖維。   

  

MF：您認為麻紡織品是否在重新流行起來？麻產業

是否正在復蘇？  

 

DC：我的確這麼認為。當今社會和消費者普遍對環

保產品表現出濃厚興趣，而環保則是麻最大的特點。

幾年前，人們喜歡棉紡織品，後來又追求合成纖維，

現在人們又開始尋找像麻這樣的天然纖維。Levi’s 和

Patagonia 等知名國際品牌已經推出了棉麻牛仔褲、

棉麻牛仔夾克和其他棉麻混紡產品。   

  

MF：為什麼大麻是一種可持續農作物？ 

  

DC：與棉花相比，大麻的平均耗水量是棉花的四分

之一，所提供的纖維卻是棉花的四倍。大麻成長迅

速，且不需要殺蟲劑。大麻的採收過程也會讓土壤富

含礦物質。如果一棵大麻有三米高，那麼它的根也會

有三米深，收割時這些根會把礦物質帶到土壤的頂

部。當然還有一點就是，大麻可完全生物降解。大麻

的這些特性讓業界開始探索麻紡織品的潛力。我們敢

說麻可能會和棉花一樣流行。 

   

MF: 您認為使用麻製造紡織品有哪些益處？  

  

DC：首先種植大麻較為環保，而麻纖維柔軟又富有

韌性。由麻製成的織物經久耐用，且具有抗菌、防紫

外線和透氣等實用功能。麻能夠調節人體散發的濕

  

  

  

  

  

  

  

 
 

 
 

  

為何紡紗廠會再次選上達萬年歷史的麻   



氣，且每次洗後都會變得更加柔軟，因此穿著舒適。

對於那些厭倦了只能穿一季的劣質紡織品的消費者來

說，麻紡織品是一個可以穿著多年的理想選擇。作為

生產者，我們的目標是為紡紗廠提供高品質的產品，

以支援他們創造高品質且持久的最終產品。   

 

“在未來兩年內， 

麻在市場上還會更加普及。” 

 

MF：您認為麻的未來需求可觀嗎？  

  

DC：大約五年前，市場上麻紡織品的供求都只有一

點點。當時人們認為這種紡織品很高端，不屬於大眾

產品。但從那以後，麻紡織品市場有了顯著的增長，

現在它絕對是大眾產品。許多創新公司已經開始研究

和開發麻纖維的應用，特別是在紡織業中的應用。據

估計，麻可以用來製造 5 萬種產品。麻纖維足夠安

全舒適，可用於高品質的室內裝潢、床上用品、餐具

織物，以及牛仔布和服裝。麻種類繁多，可以應用於

許多市場，並且十分便於與棉和粘膠纖維等其他材料

混合。我認為紡紗廠將繼續研究麻，甚至在未來兩年

內，麻在市場上還會更加普及。  

  

MF：您對麻的前景看法是否成為您決定首次參加

yarnexpo 紗線展的原因之一？  

  

DC：我們在立陶宛成立了一個新的加工廠，這把我

們的生產能力提高到每年近 7000 噸。因此，我們準

備在全球範圍內展示我們的能力。yarnexpo 紗線展

是一個極好的平臺，在這裡我們可以認識來自紡紗廠

的專業人士、貿易買家，以及來到這裡觀察流行材質

與顏色的設計師。這就是我們決定來中國參與

yarnexpo 紗線展的原因。而且我們還瞭解到中國紡

織工業規模龐大，麻纖維市場相應地也十分巨大。很

多來自亞洲的公司也來這裡參展或參觀，也就是說這

裡匯聚了八方人士，我們簡直是一舉多得。   

 

 

圖片來源：Naturalus Pluosta  

  

MF：那麼您首次參加 yarnexpo 紗線展體驗如何？ 

  

DC：展會組織得很好，有許多對麻纖維很瞭解的大

廠家。yarnexpo 紗線展團隊為我們提供了大量流

量，已有許多專業觀眾向我們諮詢有關麻纖維，我們

也認識了許多專業人士。這次展會超出了我們的預

期，是一次很好的體驗。   

  

MF：在 yarnexpo 秋冬紗線展上，高品質可持續產

品大受歡迎，這令我們十分欣喜！非常感謝您，

Čerkevičius 先生。  

  

yarnexpo 紗線展簡介  

2019 中國國際紡織紗線（秋冬）展覽會於 9 月 25

至 27 日舉行，由法蘭克福展覽（香港）有限公司和

中國國際貿易促進委員會紡織行業分會合辦。  

 

2020 中國國際紡織紗線（春夏）展覽會將於 3 月 11

至 13 日在國家會展中心（上海）舉行。 


